

■ Objectif

Organiser une exposition sur les Nations Unies.

■ Activité

Matériel

Affiche du 40^e anniversaire des Nations Unies, nécessaire pour la réalisation d'affiches, assortiment de documents sur des thèmes des Nations Unies (que vous pourrez vous procurer auprès de votre bibliothèque locale ou commander en vous reportant à la section Ressources).

Procédure

Choisissez l'emplacement (bibliothèques, centres commerciaux, édifices municipaux, ou autres endroits publics).

Prenez pour thème le 40^e anniversaire des Nations Unies et utilisez par exemple :

- Un ensemble de panneaux de la même taille que l'affiche du 40^e anniversaire des Nations Unies, que vous ferez vous-même. Vous pouvez par exemple placer sur ces panneaux des photocopies (grandeur nature ou agrandies) de certains passages de cette brochure.
- Des propos recueillis auprès de personnes de votre localité sur ce qu'ils pensent des Nations Unies, comme ceux reproduits dans la section Ensemble.
- Des livres ou autres documents portant sur un thème des Nations Unies, que vous obtiendrez soit auprès de votre bibliothèque, que vous demanderez à une organisation de vous prêter ou que vous commanderez en consultant la section Ressources.

■ Objectif

Répondre à certaines questions fondamentales sur les Nations Unies.

■ Activité

Matériel

Texte ci-après.

Procédure

Ces questions et réponses sont tirées d'un document intitulé Hope for Tomorrow, publié par le Département de l'information des Nations Unies à l'occasion de l'Année internationale de la jeunesse.

QU'EST-CE QUE LES NATIONS UNIES ONT À VOIR AVEC NOUS JEUNES?

Énormément.

Vous n'aurez jamais à craindre de mourir de la variole. Vous êtes la première génération à être libérée de ce fléau qui a coûté la vie à des millions d'êtres humains et défiguré d'innombrables personnes au cours des siècles. La variole a été rayée de la surface de la terre grâce à la campagne de vaccination menée pendant 13 ans par l'Organisation mondiale de la santé (OMS), un membre de la famille des Nations Unies.

Vous avez peut-être vu des photos de travailleurs sociaux distribuant des médicaments aux malades ou des vivres aux victimes de la famine. Il s'agissait probablement d'hommes et de femmes envoyés sur place par les Nations Unies.

Vous connaissez peut-être une famille de réfugiés. Il y a de grandes chances que les Nations Unies les aient aidés. Il se peut même qu'elles continuent de pourvoir à leurs besoins en matière d'alimentation, de logement et de protection. Les Nations Unies jouent un rôle important dans la réinstallation des réfugiés.

Si vous vivez au Moyen-Orient, à Chypre ou au Cachemire, vous savez déjà que les Nations Unies sont une puissance en faveur de la paix. Elles ont dans toutes ces régions des soldats qui essaient d'apaiser les tensions et d'empêcher que des combats n'éclatent.

ET SI JE N'AI PAS BESOIN DE SECOURS D'URGENCE?

Les Nations Unies vous concernent encore de nombreuses façons.

Si vous voulez envoyer une lettre à l'autre bout du monde, cela est facile aujourd'hui grâce aux Nations Unies qui, par l'intermédiaire de son organisme associé, l'Union postale universelle (UPU), facilite la livraison des lettres, des cartes, et des paquets dans le monde.

Institution des Nations Unies, l'Union internationale des télécommunications (UIT) s'efforce de veiller à ce que vous n'entendiez pas toutes les interférences provenant d'autres postes, lorsque vous allumez la radio ou la télévision.

D'autres groupes des Nations Unies permettent à certains pays de se vendre mutuellement toutes sortes de choses, de façon à ce que tout le monde puisse jouir davantage des plaisirs de la vie.

CELA ME CONCERNE-T-IL RÉELLEMENT EN TANT QU'INDIVIDU?

En tant que jeune qui avez la vie devant vous, vous désirez sûrement prendre part aux activités du monde qui vous entoure. Vous voulez probablement voir les gens vivre mieux grâce au progrès social et économique. Vous voulez vraisemblablement qu'il n'y ait plus de guerre dans le monde.

suite page 19 ...